
省十一届人大五次会议昨日闭幕

国家森柏继民于建成
补选为省人大常委会副主任
选举吴鹏飞为省人民检察院检察长

委员建议：

建立在线系统

网上买卖废品

本报济南2月24日讯 (记
者 刘爽) 家里有废品需处
理时，要留心等待“收废品”的
吆喝，还得警惕小贩顺手牵
羊，这种传统回收废品方式令
不少人头痛。省政协委员、济
南鹏杰服饰有限公司董事长
蒋华汉建议，在我省建立便民
有效废品回收系统，并构建废
品回收物流网站，届时居民在
家轻点鼠标就可有人上门回
收。

针对废品回收乱象，蒋华
汉建议城管、工商、公安等相
关部门进行全面清理整顿，审
核登记，加强行业监督管理。
同时，探索政府监管回收总
站、公司化运营分站、连锁回
收点的发展方式，实行废品回
收收、购、销统一经营管理。

“个体、流动废品回收也
很不方便，我们上班的时候他
们来收废品，我们下班了又找
不到人，所以构建废品回收物
流网站将使回收管理过程更
加高效。”蒋华汉称，届时，居
民只需要轻点鼠标或者拨通
电话到“在线废品网络中心”，
回收站信息管理中心将住址
相近的客户安排在一条线路
上并优化路线，“废品网络中
心”再发信息到适当的“连锁
回收点”，进行上门回收服务。

委员建议：

多建集贸市场

化解各方矛盾

本报济南2月24日讯 (记
者 李钢) “为什么城管和
商贩矛盾这么多啊？主要是因
为专门的集贸市场少，而且租
费等费用较高。”省政协委员、
青岛银河集团董事长亓久平
建议，应在城市建立免租集贸
市场，最好能硬性要求开发商
必须配建一定比例的集贸市
场，免费提供给商贩。

“现在全省各地许多市区
的街道都存在一些自发的集
贸市场，很方便，百姓光顾的
很多。”亓久平说，虽然这些集
贸市场给居民带来了方便，但
是也存在着脏乱差、管理难度
大等问题，而且加剧了城管执
法人员与摊贩的矛盾。

亓久平认为，小摊贩的存
在是有一定意义的，现在不可
能完全取消。“允许小摊贩存
在不仅可以解决城市下岗职
工的再就业问题，而且可以方
便居民生活，因此，关键要做
的是怎么规范这些商贩。”

“所以，最好能由政府出
资建立集贸市场，免费提供给
商贩。最好能对房地产开发公
司做出硬性要求，要其按比例
出资设立集贸集市。”亓久平
说，集市管理属于公益服务型
管理，在落实工商等部门管理
职能的同时，政府收费应一律
减免或者尽可能提供一些资
金补助。

对于围填海造地，省人大代
表、中国科学院海洋研究所所长、
研究员孙松也关注已久。

“一方面，巨大的经济利益在
诱惑着我们，另一方面巨大的生态
环境破坏在后面等着我们。”孙松
介绍，目前许多地方不仅在滩涂上
围填海造地，还大兴人工岛等建
设，这实际是一种“自杀”行为。他
建议，批准项目前应组织专家进行
长时间战略性研究。

在气候变暖的大趋势下，填海
工程引起的近海地貌变化可能会
放大气候变暖带来的环境效应。

“如荷兰以前通过圈海造田改写着

地球版图，但是随着全球气候变化
和海平面上升，荷兰有60%的人
口、55%的土地处于海平面以下。
因此，2009年，荷兰退耕还水。”

根据研究，海洋目前有两个功
能，产出功能和服务功能，但是目
前多关注其产出功能，如鱼虾、石
油、淡水等，但是其服务功能如运
输和对气候的贡献却相对忽略。

“实际上我们呼吸的氧气70%来自
海上。”孙松称，发展蓝色经济关键
是要保证经济的“蓝”色，不要用破
坏海洋为代价换取经济利益。

同时，孙松指出，虽然现在政
府对围填海项目有环评论证程序，

但是这个论证对不少开发商来讲
只是为了拿到许可证，因此，找一
些退休的学者、专家论证一番，就
轻易拿到了许可证。“国家没有统
一论证团队，科学家不讲良心的
话，就很可怕。”

“开发商目前围填海的成本只
有填海成本，而缺少环境生态成
本，所以趋之若鹜。但是不少天价
海景房其实并不见得宜居。”他以
日本大地震为例，地震发生时，近
海多个人工填海区在海啸发生时
被瞬间吞没。而环黄渤海区域也正
好处于环太平洋地震带上，应该引
起重视。

过度填海造地是一种“自杀”
代表委员：向海洋要土地要考量生态成本
本报记者 刘爽

声音

“围填海工程附近海区生物种
类多样性将明显降低，如红树林的
大面积消失。同时，对滩涂和海湾
大面积地围填海，严重影响纳潮量
和海水自净能力，造成海洋生态系
统的自我修复能力下降。”今年两
会上，省政协委员、烟泰光远律师
事务所主任高月明忧心忡忡。他的
担忧来自于当前规模宏大的围填
海造地行动。调查越深入，他的担
忧就更多。

之所以出现这种“向海洋要土

地的冲动”，高月明指出，一方面是
宏观调控下土地指标收紧，一方面
是填海造地不涉及拆迁补偿，不易
引发矛盾，且填海成本远低于招标
土地成本，审批程序便捷，政治风
险也小得多，所以备受部分地方政
府和开发商青睐。但填海造地应对
远期生态的影响进行认真分析。填
海造地，短期收益显而易见，但长
远后果和代价令人堪忧。

“对上海、青岛这样的房价很
高的城市，如果填海造地开发能抑

制高房价，也可看成是一个积极行
为，但是从事实上看，也并未起到
这样的作用。而且，因急于求成，填
海不满二十年开发商就开始开发，
南方一些沿海城市很多填海开发的
房地产都开始出现不同程度下沉。
这些都应该引起警示。”他建议，填
海造地必须妥善处理经济发展与
生态文明建设的关系，同时加大对
海洋环境污染的法律惩罚力度，进
一步出台相关的政策法规，涉及填
海造地的项目审批时应当慎重。

填海不满二十年就开发，南方一些城市的房子已下沉

70%的氧气来自海上，海洋服务功能不能忽略
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本报济南2月24日讯(记者 郭
静) 24日下午，山东省第十一届
人民代表大会第五次会议闭幕。会
议圆满完成了选举省人大常委会
副主任、委员和省人民检察院检察
长，批准政府工作报告等议程。

大会执行主席姜异康、高晓
兵、鲍志强、崔曰臣、刘玉功、温孚
江、连承敏、尹慧敏、王文升、吴翠
云、宋远方、邓向阳、赵润田在主席
台前排就座。

姜大明、刘伟、韩寓群在主席
台就座。

下午2时30分，大会执行主席
姜异康宣布：山东省十一届人大五

次会议第三次全体会议开始举行。
省十一届人大五次会议应到

代表930名，出席会议的代表888
名，符合法定人数。

大会表决通过了会议总监票
人、监票人名单；大会补选国家森、
柏继民、于建成为省人大常委会副
主任，选举王军、宁长军、许广启、
杨思诚、张秋波、张振川、荣森之、
段华东、温守信为省人大常委会委
员，选举吴鹏飞为省人民检察院检
察长，按照法律规定，选出的人民
检察院检察长须报经最高人民检
察院检察长提请全国人民代表大
会常务委员会批准。

大会依次表决通过了省十一
届人大五次会议关于政府工作报
告的决议、关于山东省2011年国民
经济和社会发展计划执行情况与
2012年国民经济和社会发展计划
的决议、关于山东省2011年预算执
行情况和2012年预算的决议、关于
山东省人民代表大会常务委员会
工作报告的决议、关于山东省高级
人民法院工作报告的决议、关于山
东省人民检察院工作报告的决议、
关于山东省第十二届人民代表大
会代表选举问题和常务委员会组
成人员名额的决定。

大会表决通过了省十一届人

大有关专门委员会组成人员补充
人选名单，补充通过李守玉为省十
一届人大法制委员会副主任委员；
杜昌祚为省十一届人大财政经济
委员会主任委员，刘筱杰、李胜玉
为副主任委员；朱绍阳、侯法生为
省十一届人大教育科学文化卫生
委员会副主任委员；马世和、李峰、
周燕明为省十一届人大城乡建设
与环境资源保护委员会副主任委
员；宋继峰为省十一届人大农业与
农村委员会主任委员，申长海为副
主任委员；周惠平、梁之安为省十
一届人大民族侨务外事委员会副
主任委员。

土地资源不断

吃紧，向海洋要地

成推动沿海区域经

济增长的新动力。

但过度开发，不科

学的填海造地，却

会对海洋资源造成

严重破坏。今年两

会期间，就有人大

代表和政协委员对

填海造地表示了担

忧。

于建成柏继民国家森 吴鹏飞


	A04-PDF 版面

